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し室員スピーチ）

楽　し　い　旅　の　ノ　ウ　ハ　ウ

先日、プログラム委員長さんより「楽しい旅のノ

ウハウ」と云う題で会員スピーチをやるように云わ

れまして、何をお話ししたら艮いかとあれこれ考え

ていましたところ、先週皆様ご存じのJALのジャ

ンボ機の大事故が起りまして、「楽しい旅」のお話

どころでなくなってしまい、何をお話ししていいの

か困ってしまいました。この事故の件につきまして

は、テレビや新聞で皆さんもその後の情況は良くご

存じの事と思いますので、ふれませんが、航空機事

故としては今までにない最大の事故ではないかと思

います。亡くなられた方々に心より哀悼の意を表し

たいと思います。

「旅」と云いますと、いつごろから始まったのか

定かではありませんが、そもそもはお伊勢参りとか、

琴平詣でと云われるように、神社・仏閣へのお参り

から始まったのではないかと思います。現在でも神

社・仏閣への参拝旅行は修学旅行やその他の旅にも

見られるように、根強いものが残っております。

その後、明治の始め（明治5年）の新橋、横浜間

の鉄道の開通に始まり、又、戦後は新幹線の開通に

より、国鉄の発達とともに旅行はますます盛んにな

ってきた訳です。

旅行を形態別にみてみますと、昭和30年代には、

たとえば「ノーキョー」の名に代表されるように団

体旅行が活発になり、主流をなしておりました。こ

白　坂　　　　久　君

れは、旅行の不馴れや手配の不便さや、又、団体旅

行参加への手軽さからかと思います。それが昭和45

年の大阪万博になりますと家族旅行、個人旅行が発

展してまいりました。更に現在では、名所旧跡や風

光明媚な観光地を見て歩くだけの観賞型旅行ばかり

でなく、テニス、サーフィン、ヨット、スキー、ゲ

ートボール、ゴルフなどのように行動する旅行や、

又、地域の伝統工芸、陶器作り、こけし作りなど、

白から体験する旅行等、個性化、多様化してまいり

ました。

又、今後は情報化社会の発展にともない、家庭に

居ながらにして観光地のいろいろな情報、たとえば

桜の開花時期、お祭りの日時等が得られ、キップや

航空券、旅館なども自分で予約出来る時代が間もな

く来ようとしております。旅行業者に依頼する必要

がなくなる訳です。私共旅行業者としては、大変な

時代になろうとしています。

又、お手許におくぼり致しました資料にもありま

すように、「運輸機関別に見た旅行行動」ですが、

やはり鉄道利用は減少しており、遠距離については

航空機、近距離については道路網の整備の発達にと

もないバス旅行、マイカー旅行が増大しております。

一方、先程のJALの事故ではありませんが、事

故率と申しましょうか、事故の発生率はどうかと申

しますと、航空機では10万飛行時間で0．13回の割合

あなたが鍵です－会員増弓封こご協力を／



と云いますから、仮りに山形一羽田間片道1時間と

して、100万回乗って1．3回の割合です。

鉄道ではどうかと申しますと、100万丘鷹で0．08回

の割合と云いますから、鶴岡一上野間約460足腰です

から、往復1，000毎として1万回乗って0．8回と云

う割合です。この率が高いのか低いのかは別と致し

まして、100％安全でないのは事実です。

皆様方も今後も旅行の機会も多くあると思います

ので、楽しい旅をしていただき、ご家族にも安心し

ていただけるよう、万が一の事を考えて、旅行の出

発前には旅行傷害保険、航空傷害保険等を掛けてい

ただいた方が安心して旅行が出来るのではないかと

思います。（保険も大事な旅仕度）

何か「楽しい旅のノウハウ」というテーマでした

が、航空機事故にこじつけたようでしたが、これで

終らせていただきます。失礼致しました。
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1．13日、例会終了後幹事と2人で病気欠席者をお　　　　る由。クラブ例会にも出席することと思います。

見舞いしてきました。染野さんは大変お元気にな　　　2．8月15日の教育110番は子供達だけを対象にし

られた由。三井健さんは退院したものの、トイレ　　　た相談日でしたが、細部は後日佐々木さんよりご

3
　
　
　
2
　
　
　
1
　
　
　
0

（前年比）

1
0
～
1
2
月

7

1

一

9

月

4

～

6

月

l

～

3

月



報告があるかと思います。

本日は恒例の相談日でありますので、菅原さん

佐藤元伸さんはそちらの方に行っております。

3．ホストファミリーお願いの件

まだ一家族だけ決っておりません。留学生も来

る8月22日来鶴することになっておりますので、

なるべく早く決めなければなりません。個別にお

願いに参上致しますので、その節は何とぞよろし

くお願い申し上げます。

尚、留学生本人についてわかる範囲のことをお

知らせ致しますので、参考にして下きい。

間もなく来日する留学生ジュリーについて

父親の仕事はヘアードレッサー

母親の仕事は会計士

兄弟は弟1人で15才

バミューダ島は大西洋の小さな島ですが、とて

も景色の良い処で、人口は6万人位だそうです。

この島は観光産業に依存し、一般に生活水準が高

い。

それで、「私は島の美しきと島民の人情味につ

いても話をしてみたい。又、島の歴史、政治、学

校の制度等にも、又、我々島民とイギリス本国と

の関連等についてもお話をしてみたい。お世話に

なる家族の方々は、自分を家族の一員として取り

扱ってくれることを望みます。そして私は、家族

活動に是非参加したい。若しお世話になる方が興

味あるならば英語を教えたい。バミューダの家族

についてもお話しをしたい。私は日本語を習いた

い。又、日本の国や文化についても勉強したい。

又、新しくつき合うお友達をつくり、人生と人類

について、より広い知識を持って一年間を終りた

い。私の将来の計画、抱負は、カナダの大学で歴

史か社会科学の勉強をして学士号をとりたい。そ

して、後々はバミューダに帰って農場の仕事をし

たい」と言っております。

又、担任の先生は、「大変優れた、知的水準の

高い、而もマナーの良い子である。ロータリーの

交換留学生として推薦するに相応しい学生であ

る」と言っております。

4．臨時理事会開催の件

例会終了後この会場で臨時理事会を開催したい

ので、各理事残って下さい。

（幹事報告）
秋野　　忠君

○国際ロータリー第253地区山形県庄内分区インタ

ーシティ．ゼネラル．フォーラム開催のご案内

日　時　　9月22日（日）午前10時

場　所　　酒田勤労者福祉センター

〇第256地区年次大会

日　時　10月12日～13日

場　所　　群馬県民会館

○例会終了後臨時理事会開催

○講演会のご案内

日　時　　8月26日（月）午後3時～5時

場　所　　鶴岡市文化会館

「庄内空港建設に伴なう

地域経済の活性化について」

（新会員紹介）
庄司嘉男君

前のNHK鶴岡放送局の今村局長さんの後任で、、

坂本耕一さんです。

昭和7年4月16日の誕生日です。勤務先はNHK

鶴岡放送局の局長さんです。以前は報道局でお仕事

をなされておりました。奥様は美嘉子さんです。日

大の芸術学部を卒業しております。趣味はハイキン

グ、登山、映画鑑賞等です。前局長さん同様よろし

くお願い申し上げます。

（頂会員挨亘⊃
板本耕一看

生年月日　　昭和7年4月16日

勤務先　　NHK鶴岡放送局局長

家　　族　　妻　美嘉子

趣　　味　　ハイキング、登山、映画鑑賞

只今ご紹介いただきました坂本でございます。鶴

岡ロータリークラブの厳正なる審査にパスさせてい



ただき、本日より出席させ

ていただきました。よろし

くお願い致します。

只今ご紹介いただきまし

たように、前は東京の報道

局の映像資材部に勤務して

おりました。映像資材部と

は、ニュースカメラマンの

集まった集団でありまして、ニュース、NHK特集

あるいは海外取材等のその中心に居た訳であります。

こちらに転勤して間もなく、日航の事故がありまし

て、うちのニュースが他に負けずに放送されるかハ

ラハラしており、胃の痛む思いが致しましたが、お

かげさまで、あの事故に関するニュースは、皆様に

良くお伝えできたのではないかと若干ホッとしてお

ります。

ご縁がありまして鶴岡に参りましたが、東北では

郡山で3年勤務した事がありますが、私の今までの

勤務では云ってみれば、北限で仕事をさせていただ

く訳であります。

来てみまして大変びっくり致しました事は、皆様

の放送に対する期待が大きく、広い敷地と建物、局

舎がありまして、目下ガランとしておりますが、こ

れをどのように使って地域の皆様に還元して行くか。

と同時に、協会の置かれている厳しい仕事の中で、

活き活きとした形での局舎の運営をやっていかなけ

ればならないと考えており、私に課せられた仕事の

大きな一つであり、とは云いましても、鶴岡放送局

は庄内でのNHKの大きな窓口であり、出来るだけ

鶴岡を中心とした庄内のニュースや情報を山形、仙

台、東京等へ出して行くという仕事を行なっていき

たいと思っております。前の今村も大変お世話にな

りましたが、私もそのつもりでおりますので、ロー

タリアン精神に徹した形で皆様とおつきあいをさせ

ていただきたく思っておりますので、情報に関する

事がありましたら仲間に入れていただき、放送と云

う仕事を通じて皆様と共に、庄内の発展に寄与した

いと思っておりますので、どうかよろしくお願い致

します。

〔盲盲盲頂至⊃

（米山奨学会委員室つ
嶺岸光言寄

本日は米山奨学会協力の日です。今日は特に7名

のビジターの方々からもご協力いただき総額15，330

円です。大変ありがとうございました。

（国際青少年計璽車重）
若生恒吉看

先程会長報告にもありましたが、まだ十家族が決

まっていません。皆様の協力をお願いします。なお

来週の例会は、交換学生歓迎会を予定しております。

又、計画として、日本のお祭りやその他の行事等を

紹介したいと思っておりますので、その折は皆様方

のご協力をお願い致します。

（ス　マ　イ　ル〕

庄司嘉男君　　本日は私の誕生日です。

秋野　　忠君　　前回の例会を欠席し、次期の幹

事の松田さんに変っていただき

ました。

石黒慶之助君　　私の息子がロータリアンになれ

るまで健康であったことに感謝

します。

（ビジク　エ〕

酒田R．C　　　小松三雄君

鶴岡西R．C　　八幡慶二君．桜井　　清君

阿部光男君．井上　　彬君

鈴木昭吾君．石黒慶一君


